

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
365

SANTORAL

MES DE JUNIO.

- Día 17 Domingo . . NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO- Santos Manuel, Samuel, Ismael, hermanos mártires, y san Isauro, mártir.
,, 18 Lunes . . . Santos Marcos, Marceliano y Ciriaco, mártires, y Amado, obispo.
,, 19 Martes . . . Santa Juliana de Falconeris, virgen, y santos Cervasio y Protasio, mártires.
,, 20 Miércoles . . . San Silverio, papa, y Santa Florentina, virgen.
,, 21 Jueves . . . Sts. Luis Gonzaga, conf., y Eusebio ob., y santa Demetria, virgen.
,, 22 Viernes . . . Sts. Paulino, obispo de Nola, Alvaro y diez mil santos mártires.
,, 23 Sabado . . . Santos Juan y Felix, presbíteros mártires, y santa Agripina mártir.

CUARTO CRESCIENTE a 14h. 42m.

DOMINICA CUARTA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN LUCAS CAP. V.

“En aquel tiempo: Estando Jesús a orillas del lago de Genezaret, una gran multitud se precipitaba sobre él para escuchar la palabra de Dios. Y vió dos barcas atracadas a la orilla, de las cuales habían desembarcado los pescadores para lavar las redes. Subió, pues, Jesucristo a una de las barcas, que era de Simón Pedro, y le suplicó que desatracara un poco de la orilla; y, sentándose, predicaba a la multitud desde la barca. En acabando de hablar, dijo a Simón: Proa a la mar y echad las redes para pescar. Y respondiendo Simón, le dijo: Maestro, hemos trabajado toda la noche sin coger nada; mas, fiado en tu palabra, echaré las redes. Echólas, y cogieron tan grande abundancia de peces, que se rompían las redes. Entonces hicieron señal a los compañeros, que estaban en la otra barca, que viniesen a ayudarlos. Vinieron, en efecto, y tal llenaron las dos barcas, que casi se iban a pique. Al ver esto Simón Pedro se echó a los pies de Jesús, diciendo: Alejáos de mí. Señor, porque soy un pecador. Pues la pesca que acababan de hacer lo había llenado de estupor, y con él a los que le acompañaban, y a Santiago y a Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón. Pero Jesús dijo a Simón: No temas; en adelante seréis pescadores de hombres. Y volviendo proa a tierra y dejándolo todo, le siguieron.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Al escojer Jesucristo la barca de Pedro y no la otra, para predicar desde ella al pueblo, nos enseña que la única verdadera Iglesia por él fundada es la Iglesia gobernada por San Pedro y sus sucesores los Ro-

manos Pontífices, y que sentado en ella de un modo invisible, sigue enseñando a todo el mundo por medio de sus ministros hasta la consumación de los siglos. La pesca milagrosa obrada por San Pedro en nombre de Cristo es imagen viva de la otra pesca milagrosa obrada por los Apóstoles en la propagación del Evangelio. Y en efecto, la Iglesia, simbolizada en esta barca de Pedro, ha recorrido todos los mares del mundo, combatida siempre, pero jamás sumergida. Y aun cuando se han levantado contra ella la perfidia de los judíos, el odio sanguinario de los paganos, la ciencia aparente de los herejes, la terca desobediencia de los cismáticos, la rabia furiosa de las revoluciones y el despotismo satánico de los estados modernos, la Iglesia, resistiéndolo todo, ha llevado la fe de Cristo a todos los pueblos de la tierra.

Traslación de los restos de Sor Teresa del Niño Jesús

Los restos de Sor Teresita han sido trasladados del cementerio de Lisieux, (Francia), donde fueron enterrados el año de 1897, a una capilla donde permanecerán en adelante. La ceremonia de la translación fué imponente y conmovedora.

Por las calles del pequeño pueblo normando iba el ataúd de la religiosa carmelita acompañado de más de 30,000 personas, muchas de ellas procedentes de tierras muy lejanas.

“Es un verdadero prodigio, comentaba un periódico, que una joven débil, que entró en el claustro a los 16 años y murió en el claustro a los 24, después de una vida oculta a todo el mundo, sea capaz, después de su muerte, de inspirar universal efecto y veneración.”

El cuerpo de Sor Teresa fué por primera vez exhumado en 1917, y enterrado de nuevo en el cementerio de Lisieux en triple ataúd de ébano, plomo y caoba. Al exhumarse esta segunda vez hallábanse presentes, para certificar de su autenticidad, el delegado de la Santa Sede, el Padre Rodrigo, postulador de la causa de beatificación en Roma, el Sr. Obispo de Bayeaux y Lisieux, representantes de la familia de la religiosa y las autoridades civiles.

Sobre la tumba que estaba marcada con una humilde cruz blanca de madera, el Sr. Obispo Lenonnier recibió las deposiciones que la Iglesia requiere. El enterrador, que ha desempeñado ese oficio por 20 años, y el sacristán del Carmelo juraron sobre los Santos Evangelios que ellos reconocían la tumba y que habían estado presentes en varios entierros y exhumaciones.

POR LA CIENCIA A LA FE

Es una importancia extraordinaria y de una gran ejemplaridad, la conversión al Catolicismo práctico, del ilustre Catedrático de Fisiología

Abierta la tumba, el Rdo. P. Rodrigo se certificó de que los sellos colocados sobre los tornillos de la tapa en 1917 estaban intactos.

Luego se colocó la caja mortuoria en un carro fúnebre pintado de blanco y arrastrado por cuatro caballos también blancos ricamente enjaezados. A uno y a otro lado del carro había una tabla que contenía los retratos de Sor Teresa, según la tradición la representa, con una suave sonrisa.

La caja fué cubierta con telas bordadas en oro, hechas con ese fin.

Púsose en marcha la procesión. A las cuatro esquinas del carro iban cuatro monjas carmelitas; a derecha e izquierda marchaba una doble fila de oficiales y soldados vestidos de uniforme, todos ellos veteranos de la guerra europea que habían sido curados o protegidos por la intercesión de Sor Teresa; encabezaban la procesión un coronel y varios otros oficiales. Inmediatamente después del carro fúnebre venían los parientes de la religiosa; a los que seguían las delegaciones de las escuelas y sociedades católicas y una multitud innumerable de fieles.

Así fueron conducidos los venerados restos de Sor Teresa del Niño Jesús a la capilla en que definitivamente fueron depositados. Al día siguiente, en presencia de los delegados de la Santa Sede y dos médicos, se hizo el reconocimiento oficial.

Muchos peregrinos están preparando su viaje a Roma para asistir a la ceremonia de la beatificación de la humilde religiosa que en tan poco tiempo ha conquistado la veneración universal de los fieles.

Dr. Aristides Stefani, catedrático de la Universal de Padua, en Italia.

A los veinte años, estudiando el tercero de Medicina, hechizóle el

materialismo, y a los veintitrés subió a la cátedra de Fisiología en la Universidad de Ferrara haciendo profesión de materialista, aunque no absoluto, porque, según él mismo afirma, siempre sintió repugnancia en negar al hombre la responsabilidad de sus actos, y porque, hipótesis, por hipótesis, la de un Dios Creador parecióle siempre preferible a la de la eternidad de la materia.

El estudio sereno y con rectitud de intención no tardó en hacerle comprender que con las doctrinas materialistas no se podía explicar ni el hecho de la sensación ni de la finalidad de los fenómenos fisiológicos. De esta imposibilidad, por Stefani afirmada desde 1880, no hay persona de juicio que pueda hoy dudar después del famoso “*ignorabimus*” pronunciado en 1886 por *DU Bois-Reymond* en su “*Die Grenze des Naturleben.*”

Si el hecho de la sensación le llevó a la negación del materialismo, la finalidad de los fenómenos fisiológicos, además de afirmarle en dicha negación, llevóle a reconocer la existencia de Dios. “El sentimiento de un Dios, dice el Sr. Stefani, autor del mundo material y moral, a quien debemos responder de nuestras acciones, es innato, instintivo en el hombre, porque la historia no conoce pueblo sin Dios, porque el niño en seguida nos comprende cuando de El le hablamos, porque sin Dios no es posible comprender el sentimiento del deber, condición fundamental de la convivencia social.

“Al llegar a este punto, con la creencia en Dios y con un vivo sentimiento del deber, parece que mi paso de retorno a la fe, profesada en la juventud, debía ser breve; pues, al contrario, fué muy largo, antes de darlo pasaron unos 30 años; de este retraso, debo confesarlo, solo

encuentro la causa en el orgullo, que aunque en calidad y en cantidad distinta, es muy común a los hombres de estudio, orgullo que impedía a mi mente el someterse al Dogma.

“Después de haber reconocido que Dios era el autor del mundo material y moral, fácilmente me persuadí de que el hombre era responsable de sus actos ante El y que se le debía culto no solo privado, sino también público, porque sin creer en Dios no es posible la vida social; mas la fe en la religión de mis padres no volvía, y yo me encontraba casi casi en la condición del modernista.

“Finalmente, el paso fué dado, y el raciocinio decisivo que me determinó a ello, fué en algún modo aquel del cual se sirvió Dante para demostrar a San Pedro la verdad de su fe.

“Así la moral cristiana, por general consenso, es superior a todas y mas que cualquier otro responde a las necesidades de la vida social, y si ella, ordenando el amor, el perdón, el sacrificio, ha podido imponerse al mundo pagano, del cual el odio, la venganza, el placer eran los principales impulsores, esa moral no puede ser mas que de origen divino; y divina debe ser la Religión que la profesa, y por esto, además de su moral, debemos asimismo aceptarnos dogmas. Evidentemente, solo el sentimiento del deber podía inspirarme tal raciocinio; y por esto si el hecho de la sensación me llevó a la negación del materialismo y la finalidad de los fenómenos fisiológicos al reconocimiento de Dios, fué el sentimiento moral el que principalmente decidió mi retorno a la fe en la Religión católica.”

Aprendan los que se las dan de INTELECTUALES o LIBRE-PENSADORES. X.X.

FRAY DOROTEO HA MUERTO

El religioso Capuchino, R.P. Fray DOROTEO DE BARCELONA, que en el mes de Mayo de 1917 dejó las playas americanas y partió para España, fiel a la voz de la Obediencia de los Superiores, entregó su alma al Criador.

Tenia 41 años de edad; ingresó en la Orden Capuchina el 8 de Mayo de 1897; hacia 19 años que había sido ordenado de Sacerdote. Desde el año 1913 al de 1917 permaneció en Costa Rica, siendo su Residencia el Convento de S. Francisco de Cartago, en donde se distinguió por sus predicaciones; fué Director de la Revista "El Herald Seráfico" y "Hoja Dominical". La Pia Unión de S. Antonio y la Catequesis del Convento de S. Francisco de Cartago fueron dirigidas por él mucho tiempo y bajo su dirección prosperaron notablemente. Estuvo misionando en las Republicas de Nicaragua, Honduras y el Salvador, dejando en todas partes muy buenos recuerdos de sus excelentes cualidades y virtudes, distinguiendose siempre por su caracter bondadoso y alegre según la alegría franciscana.

Según noticias recibidas por correo, durante su larga enfermedad, dió ejemplo de admirable resignación y sólida virtud, de manera que a todos edificó. Falleció habiendo recibido con pleno conocimiento los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, en Barcelona, el 8 de Mayo proximo pasado.

A los lectores de "Hoja Dominical", y particularmente a los que le conocieron, recomendamos se acuerden de él en sus oraciones. (R I.P.)

FR. Z. DE A.-



RISUEÑO AMANECE



De la triste noche el llanto,
ya se extinguió;
de los pájaros el canto,
ya comenzó...
Explendido vino el día:
el arreból
al paisaje embellecia,
y su hermosura subia
al ver el Sol...
El cielo tan despejado,
la ondulación
de la sierra ha transformado,

¡bella visión!
Se percibe de las flores
el grato olor:
es que el Sol con sus fulgores
les dió calor...
Al ver, hoy, tanta belleza,
¿quien negará
de nuestro Dios la grandeza?
¿De su amor y fortaleza
quien dudará?
Fr. Zenón de Arenys de Mar.
O. M. C.

AMENIDADES

Con este título se ha comenzado la publicación de otra revista mensual, de 48 páginas y cubierta, que contendrá solo y exclusivamente escritos de lectura agradable, historietas educativas, cuentos morales, poesías etc. todo con caracter muy ameno e indudablemente moral. No porque sale de nuestra Redacción hemos de recomendarla, sino porque su difusión logrará para todos, chicos y grandes personas ocupadas y distraidas buenos ratos de recreo.

Debe ser un folletito que entre en todos los hogares, para llevarles paz, alegría, tranquilidad y entretenimiento.

El precio del ejemplar *treinticinco centavos* [0'35]. Se encontrará en los principales Agentes de esta HOJA DOMINICAL y de nuestro HERALDO, SERÁFICO. Los agentes que se queden por lo menos diez ejemplares tendrán una bonificación.

Salió ya el número 1º que formará las delicias de sus lectores. No se descuide V. pedirlo cuanto antes, no sea que llegue despues de agotarse los números.

Si quiere ser agente con 10 ejemplares, por lo menos escriba hoy mismo a Director de *Amenidades* Salon Moral, Cartago. A los Agentes que no son conocidos de la Casa se les exige pago anticipado.